

Union du Quartier 1 Villeneuve

ASSEMBLEE GENERALE du 29 Avril 2015

Rapport d'Activités 2014

L'Union de Quartier a pour objet de promouvoir l'information et les échanges entre les habitants sur l'ensemble des problèmes de la vie du Quartier, de consulter de la façon la plus large possible les habitants sur ces questions, d'assurer le maintien et l'usage des équipements sociaux, culturels et sportifs aux habitants du quartier. Elle a aussi le rôle de défendre les intérêts des habitants du quartier pour les représenter et de porter leur parole auprès des administrations publiques et de toutes les collectivités.

L'Union de Quartier intervient dans les domaines du Cadre de Vie et Propreté, de la tranquillité Publique et du Vivre ensemble, de la réalisation du projet de Rénovation Urbaine et organise et participe à des activités d'animation dans le quartier.

1. CADRE de VIE et PROPLETE

Dans le cadre de la Gestion Urbaine et Sociale de Proximité (GUSP), la commission cadre de vie de l'union de quartier continue ses actions en étroite collaboration avec les services techniques de la ville (Antenne Mairie-secteur 6) et particulièrement avec Mr Frank Quéré. Elle veille à la propreté des voies et des espaces publics. Un seul **tour de quartier** a été effectué, le 16 octobre 2014 en présence de l'élue du secteur et des structures concernées, précédé d'une réunion préparatoire et suivi d'un bilan des travaux réalisés. Nous avons examiné les problèmes de propreté du marché le Jeudi, les entrées devant les montées et l'ensemble de la galerie, les jets par les fenêtres, la propreté du silo(1), la maintenance des bâtiments publics et privés, les problèmes d'évacuation des eaux sur la toiture du Gymnase de la rampe, le dysfonctionnement de l'éclairage de la galerie, ainsi que les questions de l'entretien et maintenance de l'espace public et de stationnement.....

Le contexte actuel de la rénovation urbaine ne permet pas d'assurer le maximum de propreté en particulier autour du chantier.

Le programme des travaux d'aménagement sur budget annuel, a été examiné lors de la réunion de **coordination inter-quartiers** le 4 Décembre 2014.

2. TRANQUILLITE PUBLIQUE

Le travail du groupe VET (Vivre Ensemble Tranquillement) effectué avec les services de sécurité de la ville les années précédentes porte ses fruits. Il reste sûrement encore beaucoup à faire.

Selon les statistiques, les interventions des correspondants de nuit aboutissent à ce jour, à des résultats plutôt satisfaisants. Dans les cursives de l'arlequin, à titre indicatif :

On compte **140 interventions** suite à appels d'habitants dont 70 appels pour des occupations abusives **en 2013**, contre **90 interventions** suite à appels d'habitants dont 57 pour occupations abusives **en 2014**.

3. PROJET de Renouvellement SOCIAL et URBAIN

Nous suivons avec intérêt les travaux du projet social et urbain (ANRU1), programmés à court et moyen terme, parmi lesquels, la réhabilitation des immeubles et le plan de sauvegarde, le maintien des commerces au cœur de l'Arlequin, la livraison du nouveau parking en silo, le pôle d'activités en rez-de-chaussée du parking silo, la réhabilitation du gymnase de la rampe, construction d'un équipement jeunesse, l'aménagement des espaces publics...

Quant au projet de renouvellement urbain (NPNRU) de la villeneuve, nous avons participé, pendant le premier semestre 2014, à plusieurs réunions de concertation organisées par la ville. Cinq groupes ont été mis en place et ont travaillé sur cinq thèmes différents : Les besoins de service, d'activités et équipements, l'éco-quartier de la villeneuve, habiter son immeuble à la villeneuve, comment rendre le parc plus attractif, accompagnement et soutien dynamiques aux associations.

Ce travail a été clôturé le 24 Juin par une réunion publique à l'Espace 600 avec le Maire.

Le Marché de la Villeneuve : Nous suivons de très près ce dossier auprès de la Ville.

Dans ses actions de défense des intérêts des habitants, l'Union de Quartier n'a jamais cessé, depuis plusieurs années, de s'opposer à la délocalisation du marché et des commerces de la villeneuve.

Un nouveau projet de restructuration de la place du marché et l'aménagement des commerces est en cours d'élaboration par les services de la ville.

La piscine IRIS : Annoncé pour fermeture à partir du mois de juin prochain, nous avons manifesté notre refus. Notre position a fait l'objet d'un article dans notre journal TU 124, d'Avril 2015.

Rappelons que cette question de la maintenance de cet équipement est posée depuis plusieurs années et reste sans solution à ce jour

4. MOYENS et ACTIONS d'INFORMATIONS et de COMMUNICATION

Pour une meilleure visibilité de l'Union de Quartier, la question de la communication, largement soulevée et débattue avec intérêt lors de l'Assemblée Générale 2014, a été l'une de nos principales préoccupations.

41. Support de communication : Nous avons repris et mis à jour le dépliant descriptif d'informations sur nos activités en le rendant plus attractif. Ce dépliant a été tiré en 500 exemplaires en couleur.

42. Le Journal Traits d'Union Nous avons réalisé trois éditions diffusées en 1000 exemplaires L'édition N°121 en Janvier, le N°122 en Juillet et le N°123 en Novembre 2014. Ceci a permis aux habitants et aux associations de s'exprimer sur divers sujets : l'impact de l'émission France2, les médias et la stigmatisation des quartiers et les réactions des habitants, de la concertation à la Co-construction, les activités du groupe "BatukaVI. Et aussi sur l'avenir du commerce et du marché, les activités du café Baratym, le jardin partagé Terre neuve, l'Accorderie lieu d'échanges et sur le mouvement local de solidarité internationale. Souvent, le retard de dépôt des articles entraîne le report de la date de parution du journal.

43. Le Site Internet - Adresse : <http://uniondequartiervilleneuve1.fr>

Depuis le mois de Mai 2014, nous avons repris progressivement la mise à jour de notre site Web mais les propositions d'articles ou d'informations nous manquent et le site n'est pas suffisamment alimenté : Annonce des activités des structures du quartier paroles d'habitants, informations d'ordre général.....

44. Courrier électronique : notre boîte est opérationnelle et bien suivie.

Adresse : contact@uniondequartiervilleneuve1.fr

45. Permanences : Elles ont lieu normalement tous les jeudis de 18h à 19h. Elles ne sont malheureusement pas régulières faute de disponibilité. Un renfort est souhaité

5. ACTIVITES EVENEMENTIELLES - ANIMATIONS

Brocantes. Animations. Temps convivial. Rencontres avec les habitants. Fête du quartier.

51. Brocantes : Comme chaque année, nous avons organisé deux brocantes qui ont attiré 105 exposants avec 128 emplacements en juin et 45 exposants avec 53 emplacements en octobre. Les brocantes, comme la fête du quartier également en juin, sont des rencontres festives qui permettent les échanges entre les habitants, les écoles et les associations et favorisent le lien social. Du point de vue financier, le produit de ces deux brocantes, représentant cette année environ 60% de nos recettes, a servi à financer en partie leur animation ainsi que les éditions de notre journal "Traits d'Union". Pour la 3^{ème} année consécutive, nous n'avons pas demandé auprès de la ville la subvention symbolique de 500 € de fonctionnement.

52. Un temps convivial. Comme action d'animation du quartier, nous avons organisé pour la 6^{ème} année consécutive et à l'occasion du nouvel an, le samedi 17 Janvier 2014, une rencontre amicale avec les habitants autour d'un pot et partagé la Galette des Rois.

53. Rencontres avec les habitants : Depuis le mois de Novembre 2014, nous organisons une nouvelle action d'animation du quartier sur la place du marché. Ainsi, chaque dernier samedi du mois, autour d'un café, nous rencontrons et échangeons avec les habitants sur les problèmes de notre quartier. Le bilan est très positif et nous devons développer davantage ces rencontres avec des animations.

54. Fête de Quartier Juin 2014 : C'est aussi une occasion de rencontre et d'échanges entre les habitants, les associations, les élu(e)s, et les habitants d'autres quartiers. Nous portons un grand intérêt pour cette fête annuelle sur notre quartier, coordonnée par le comité des fêtes et la régie de quartier. Nous avons assuré, pour la deuxième année consécutive, le portage financier en lien avec la Régie de Quartier. En étroite collaboration avec l'union de Quartier Géants Baladins, nous avons offert le pot de l'amitié.

55. Assemblée Générale 2014 : C'est aussi un des événements annuels, nous l'avons organisée le 11 juin. Elle s'est déroulée dans des conditions satisfaisantes et on a noté une satisfaction globale sur l'animation et sur la qualité et l'intérêt des débats.

6. ECHANGES et PARTENARIATS

61. La Régie de quartier : C'est une entreprise d'insertion, dans le secteur de l'économie sociale et solidaire. C'est un acteur économique qui emploie sur le secteur 6 une centaine de salariés et développe des services de proximité dans les domaines de la Maintenance et rénovation, l'entretien et le nettoyage, le ramassage d'encombrants, la médiation de nuit et le développement durable. Ayant connu des difficultés ces dernières années et après une période de redressement, la régie travaille actuellement sur une stratégie de développement. Nous sommes représentés au conseil d'administration de la Régie et la soutenons activement dans toutes ses actions. Il est important de faire appel aux services de la régie afin de favoriser son développement.

62. La Cordée : Après avoir regroupé en 2010, la MJC et la MDE dans une structure unique, La Cordée, la Ville annonce le retrait des activités "Jeunes" pour les confier aux services insertion de la ville dans un dispositif de parcours éducatif. La Cordée se retrouvera à moyen terme uniquement avec les activités "Enfance" Une restructuration est à l'horizon et l'avenir de cette structure est incertain. Nous sommes membres du conseil d'administration de cette structure et suivons de très près sa situation.

63. Conseil Citoyen Indépendant : Cette structure qui est en cours de mise en place par la Ville, viendra remplacer le Conseil Consultatif de Secteur (CCS), dans le cadre de la démocratie locale. Plusieurs réunions ont été organisées depuis le mois de Novembre 2014 et une délibération a été votée le 23 Mars en conseil municipal, régissant sa création et son mode fonctionnement. Le démarrage des CCI est prévu pour le mois de juin. Les associations ne feront pas partie des CCI et nous suivons de près avec inquiétude, comme d'autres unions de quartier de Grenoble, l'évolution de la situation.

64. Réseau Associatif et structures du quartier : Nous entretenons de bonnes relations d'échanges et de collaboration avec les structures et les associations du quartier : la MDH-le Patio, l'Union de Quartier Baladins, la Confédération Syndicale des Familles (CSF), la Crique Sud, BatukadaVI, l'Association DOJO, Association Ciné Villeneuve, la Maison de l'Image, Association des habitants du 30/40, Association des locataires du 110 et l'association Amitiés Loisirs découvertes.

7. FONCTIONNEMENT du Conseil d'Administration en 2014 et à ce jour

Les réunions du Conseil d'Administration ont lieu tous les mois, précédées par une réunion de bureau. Deux administrateurs pour des raisons professionnelles et personnelles n'ont pas pu, depuis le mois de septembre 2014, continuer à participer au fonctionnement de l'association, ce qui a entraîné une surcharge de travail pour le reste de l'équipe. Pour que notre association continue à jouer son rôle fondamental de défendre les intérêts des habitants et du quartier, il est nécessaire et urgent de renforcer l'équipe par de nouveaux bénévoles. Il est possible aussi de se proposer pour participer ponctuellement à une action de l'UQ (commission cadre de vie, journal trait d'union, brocantes, organisation des animations, outils et moyens de communication...)

Les membres du Conseil d'Administration vous souhaitent la bienvenue.

**Le 29 Avril 2015
Union de Quartier Villeneuve 1**